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令和２年 第 12 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 2 年 12 月 7 日（月）～12 月 11 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症の影響による市民生活や事業所支援対策について 

（１）本市実施の現時点における経済支援効果の評価について説明を求めます。 

（２）プレミアム付き商品券事業の実施率、販売実績、金額等進捗状況について

説明を求めます。 

（３）ひとり親世帯の非課税世帯、3 歳未満の子どもを有する世帯の商品券購入

実施率、購入しない券活用の実施率の現状説明を求めます。 

 

２ 石垣市内施設への爆破予告メールについて 

（１）爆破予告メールの概要、事件後の各部署の危機管理対応に係る検証、総括

について説明を求めます。 

（２）爆破予告を認識のうえ、出張に出た市長の見解を求めます。 

（３）本事件で登校を取り止めた児童生徒の人数、学校について説明を求めま

す。 

 

３ 石垣市職員倫理条例について 

（１）倫理審査委員会運用状況の第 4 条、11 条に基づく報告、届出について、

中山市長就任時から一度も公表されていません。説明を求めます。 

 

４ 平和行政について 

（１）核兵器禁止条約発効について見解を求めます。 

（２）条約発効を機会に本市平和推進事業実施の際、一層強い平和メッセージ発

信をすべきだと考えるが見解を求めます。 

 

５ 陸上自衛隊配備について 

（１）開南集落隣接地への基地ゲート設置について、住民説明会はいつ、どのよ

うな規模と形式で開催するのか説明を求めます。 

 

６ 海上自衛隊配備要請について 

（１）八重山防衛協会の要請行動について、市長は配備に理解を示した上で容

認、あるいは静観、黙認したのか説明を求めます。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

１ 福祉行政について 

（１）新型コロナウイルス感染症対策において、蔓延対策、経済活動について伺

う 

 

２ 畜産行政について 

（１）牛、ヤギ、豚等の消費状況について、また消費拡大のために各部門（牛・

ヤギ・豚）に予算措置がどのように行われたかを伺う 

（２）食肉センターにおける小動物の処理施設の状況について伺う 

（３）ヤギ生産振興のために、競り事業の導入は必要だと思われるが見解を伺う 

 

３ 教育行政について 

（１）本市における小中学校の敷地の賃借状況について伺う 

３ 

 

 

 

 

１０番 

箕底 用一 

 

 

 

１ レジャー船舶の陸揚げスペース確保問題における対策及び待機船舶数の実態

について 

 

２ 石垣中学校校舎におけるコンクリート破片落下の危険性と対策について 

 

３ 石垣島産高級魚の養殖ヤイトハタや海ぶどう及びモズク等の生産者支援対策

について 

 

４ 新港地区の浚渫土砂処分有効活用について 

 

５ 農振総合見直しにおける進捗状況及び前回の総合見直し後における個別申請

の農振除外等について 

 

６ 広域避難所公園に指定されている新川公園内の使用不可施設解消に向けた進

捗状況について 

 

７ ゴミの分別における市民負担等について 

４ １１番 

大濱 明彦 
１ 市職員による相次ぐ不祥事について 

（１）不祥事発生時の対応及びその後の対策について 

（２）行政の最高責任者として市長はどのような認識か 

 

２ インフルエンザの感染状況について 

（１）例年と比べての今年度の感染状況について 

 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）市役所内及び消防本部の新型コロナウイルス感染症対策について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（２）本市における高齢者や重症者などの感染者の実状について 

（３）石垣市内で発生したクラスターのその後の対応と対策について 

 

４ 本市における「ひきこもり問題」について 

（１）現状の実態調査について 

（２）コロナ禍の対策及び取組について 

 

５ 市立中央運動公園野球場の改修について 

（１）電光掲示板の改修について 

（２）ベンチ裏から一階トイレへの改修について 

（３）スタンドの屋根新設について 

 

 

 

５ ２１番 

仲間 均 
１ ＦＭいしがきサンサンラジオの川平集落内電波塔建設について 

（１）川平公民館の同意書について 

（２）地域住民への説明について 

（３）公民館の同意書取り下げについて 

（４）場所変更の要望について 

 

２ 中国の王毅外相の発言について 

（１）王毅外相の発言の意図について 

（２）日本政府の対応について 

（３）市長の見解について 

（４）行政区域を明示するための石柱建立について 

 

３ 中山市長の公約である多選自粛条例について 

（１）多選とは何期以上をいうのかについて 

（２）多選についてのメリット、デメリットについて 

（３）多選自粛条例の制定について 

（４）今でも、その公約に変わりはないのか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 

 

１４番 

新垣 重雄 
１ 石垣市自然環境保全条例について 

（１）第 16条、第 17条、第 18 条の条例解釈を問う 

（２）第 6条に規定する「審議会」の解釈を問う 

（３）当条例の趣旨を正当に追求し環境保全行政を第一義的に担当すべきはどの

部署か、自然保護指導員の活用は 

（４）審議会委員が任命されない理由を問う 

（５）第 8条水辺地の保全についての解釈を問う 

 

２ 市内の戦跡の整備、保全について 

（１）戦跡マップを作成する予定は 

（２）宮崎旅団指令部の地下壕の整備、公開の予定は 

（３）朝鮮人宿舎（軍属）跡地の表示板などの設置計画は 

 

３ 市長の多選禁止について 

（１）市長の所見を問う 

７ 

 

１６番 

井上 美智子 

 

１ 新型コロナウイルス感染症「第 3波」抑止の対策について 

（１）かりゆし病院でのクラスター発生の経緯と教訓とそこから得た対策につい

て 

（２）ＰＣＲ検査センターの設置について  

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）ゲート新設、宿舎建設、騒音対策など新たな事項についての市民への説明

責任について 

（２）弾薬庫での事故に対して被害範囲のシミュレーションや地域住民の避難誘

導計画について 

（３）水道計画及び処理水の放流先について 

 

３ 自治基本条例の審議について 

（１）委員構成や公開など審議会のあり方について 

（２）自治基本条例の見直しの理由について 

８ １２番 

花谷 史郎 

 

１ ゴミ処理問題について 

（１）最終処分場延命化の進捗状況について 

（２）クリーンセンター延命化の進捗状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）ゲート変更についての現状 

（２）生活排水、雨水排水の場所について 

 

３ 農地保全のあり方について 

（１）都市開発グランドデザイン策定と農地保全について 

（２）農用地区域の定義について 

 

４ 職員不祥事への対応について 

（１）分限及び懲戒審査委員会での議論について 

（２）再発防止策、指導方法などについて 

（３）特別職の減給に係る不祥事とは 

 

９ 

 

 

 

 

 

３番 

石川 勇作 
１ 市総合体育館の利用及び用具・器具について 

（１）体育館の利用者数について 

（２）用具・器具の台数及び保守点検状況 

 

２ 児童生徒の紫外線対策について 

（１）紫外線が人体に与える影響は 

（２）石垣市における紫外線の強さは 

（３）児童生徒への紫外線対策は 

 

３ 市立図書館の地元新聞及び郷土資料等の総合的新聞検索システムについて 

（１）新聞検索システムとは 

10 ７番 

東内原とも子 
１ 季節性インフルエンザと新型コロナウイルス感染症の同時流行に向けての取

組について 

（１）インフルエンザの感染予防対策について 

（２）新型コロナウイルス感染症防止の取組について 

 

２ 石垣市の検診について 

（１）特定健診とがん検診について 

（２）個別検診について 

 

３ 子宮頸がんワクチンの接種について 

（１）子宮頸がんの現状について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（２）石垣市での子宮頸がんワクチン接種率について 

 

４ 石垣市の高齢者等への検査助成について 

（１）一定の高齢者等へのＰＣＲ検査助成事業について 

 

５ 食肉センターの山羊・豚等の部分肉カット業務について 

 

６ 於茂登岳登山を教育行政に活かせないか 

（１）於茂登岳登山の必要性について 

（２）於茂登岳登山の効果について 

 

11 １番 

前津 究 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）新型コロナウイルス感染症対策について 

  ア かりゆし病院クラスター発生時から治まるまでの間の市長の出張回数及び

不在日数について 

（２）職員の不祥事及び再発防止について 

（３）海上自衛隊の誘致について、市に打診はあったのか 

 

２ 平得縦 15 号線について 

（１）現在の状況について 

（２）今後のスケジュールについて 

 

３ 川平公園整備事業について 

（１）予算（来年度）について 

（２）障がい者駐車場について 

 

４ 新型コロナウイルス感染症対策におけるタクシーチケットの効果について 

（１）効果はどれ程か 

（２）おでかけチケットの第 2 弾はあるのか 

12 ６番 

米盛 初恵 

１ 石垣市自殺対策計画について 

（１）コロナ禍において全国的に増大している現状は石垣市も同じであるか 

（２）警察、消防、保健所、医療機関等と連携した自殺未遂者に対する支援とは 

（３）児童生徒のＳＯＳ、高齢者のＳＯＳに対応する施策はあるのか 

（４）相談窓口の一体化について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 石垣市高齢者福祉計画・介護保険事業計画について 

（１）21パールプランいしがき第 7期介護保険事業計画から第 8期介護保険事業

計画へ移行する中で新たにスタートする事業があるのか 

（２）介護ボランティア事業計画について 

（３）見守り・支え合い支援構築について 

（４）介護医療院の創設について 

13 

 

 

 

 

 

５番 

石垣 達也 
１ 高齢者福祉について（認知症施策の充実へ、現在の取組について） 

（１）「認知症ケアパス」の現在の取組について 

（２）認知症の診断が可能な専門外来について 

 

２ 都市計画について（本年用途地域が変更された南大浜地区の課題について） 

（１）冠水被害解消へ、市道南大浜線の雨水事業の現在の取組について 

（２）用途地域変更以前の建築により袋地状態になり、今後の区画や排水が困難

になると予想される地域への対策について 

 

３ デジタル化へ向けた石垣市役所の取組について 

（１）本市が目指す業務等におけるデジタル化とは 

 

４ 港湾計画について（一流の国際観光都市を目指して。新川川河口周辺域の埋

め立てについて） 

（１）国際観光都市を目指す石垣市にふさわしい臨海地域のあり方として、景観

を重視し、赤土流出対策や漁業施設の充実、地域の活性化、交通安全対策を

含めた新川川河口周辺域を埋め立てる事業は本市において将来にわたり有用

だと考えるが、その可能性について 

 

５ 循環型社会を目指してＳＤＧｓ環境面での本市のゴミ処理の取組について 

（１）残余容量がわずかとなっている一般廃棄物最終処分場延命化の現在の取組

と課題について 

（２）一般廃棄物の今後の処理方法について 

（３）政府は「2050 年カーボンニュートラル」へ向けた政策を進めているが、

多様な取組の中で家畜の排泄物や食品残渣等を大量に処理できるバイオマス

事業があるが、本市のこれまでの取組と今後の展望について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

14 ２０番 

我喜屋隆次 

１ 有害鳥獣の被害及び対策の現状について 

（１）有害鳥獣被害の内容及び被害額について 

（２）有害鳥獣被害の現状と対策について 

（３）本市の考える抜本的な解決策について 

（４）資格取得にかかる費用等の補助、他市町村の取組について 

（５）駆除時の安全対策、教習等の必要性について 

（６）先日陳情があった「狩猟者研修センター設置」の内容について 

（７）同施設の設置、必要性について 

（８）国、県への同施設の建設要請をすべきだと考えるが本市の見解を伺う 

 

２ 石垣市行政組織の改正について 

（１）昨年、農林水産部の名称を改め産業振興部へ変更し、企画部所管の商工振

興課を産業振興部へと移管する案が上程されましたが議会の理解がまだ得ら

れず取り下げた経緯があります。今後の機構改革のお考えはあるのか 

 

３ 保育行政について 

（１）年度途中で生まれた６ヵ月を満たした乳児の預かり保育の現状について 

（２）認可外保育、託児所の一時預かり等の件数と受け入れ状況について 

（３）今後どのようにしてニーズに対応していくのか 

15 

 

１５番 

宮良 操 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）市主催の行事について 

 

２ 農業行政について 

（１）家畜の糞尿の処理について 

 

３ 持続可能な開発目標について 

（１）石垣市のＳＤＧｓへの取組について 

（２）石垣市エコアイランド構想について 

 

４ 指定管理者について 

（１）新型コロナウイルス感染症に関連する指定管理について 

 

５ 畜産行政について 

（１）食肉センターの運営について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 国勢調査について 

（１）回収状況について 

（２）課題について 

16 ２２番 

石垣 亨 
１ 公金等の取扱いと職員の不祥事について 

 

２ 脱ハンコとペーパーレス化の展望について 

 

３ 道路行政について 

（１）通称サロンパス道路について 

（２）つくりの悪い道路について 

 

４ 於茂登トンネル内のラジオ等の受信不可解消について 

 

17 １３番 

内原 英聡 
１ 市役所新庁舎建設の進捗について 

（１）完成時期、総工事費 

（２）赤瓦の単価、使用枚数、総額、生産地 

 

２ 陸自配備計画について 

（１）辺野古新基地建設に伴い石垣島の陸自配備工事の関連土砂が使用される可

能性 

（２）2017 年に市民が提出した陸自配備反対署名の「精査」結果はいつ発表す

るか 

 

３ 防災・減災と防衛について 

（１）農林水産省の計算式を用いたとき本市の自給率はいくらか 

（２）防災マップの配布状況、2017 年以降、全戸配布しているか 

（３）デジタルファースト宣言とは何か 

 

４ 市長の政治倫理について 

（１）市長の最新の資産報告書等公開について 

（２）株式譲渡所得の課税について過去の市長答弁を問う。具体的には 2017 年

12 月 15 日当時、﨑枝純夫議員の一般質問に対する中山市長の答弁（会議録

356 頁の市長によるたとえを用いた説明、その内容）は税法上妥当か 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 八重山地震祈念事業について 

（１）1771 年から来年で 250 周年、東日本大震災から 10 年、祈念事業は予定し

ているか 

 

18 ８番 

長山 家康 
１ ゴルフ場を含むリゾート施設建設について 

（１）進捗状況について 

 

２ 新型コロナウイルス感染症拡大について 

（１）高齢者へのインフルエンザ予防接種費用助成の必要性について 

（２）医療機関の業務従事者への支援について 

 

３ 道路行政について 

（１）地域・街の課題解決アプリ（まちづくりアプリ）の導入進捗状況について 

（２）歩道植栽の選定や地域住民の意見反映について 

（３）サンエー石垣シティ西側道路（市道真栄里線）の改修状況について 

 

４ タウンマネージメント石垣について 

（１）設立の経緯、石垣市のかかわり、今後の見通しについて 

 

19 ９番 

友寄 永三 
１ 道路、街路樹の清掃、管理について 

（１）県道、国道の清掃、管理について 

（２）市道の清掃、管理の状況は（距離、費用） 

 

２ 空港アクセス道路整備の進捗状況は 

（１）市道旧空港地線整備の進捗状況は 

 

３ 石垣漁港内廃船放置の現状と対策について 

 

４ 全国学力テストの結果を受けて 

 

５ 自治基本条例制定に至るまでのどのような議論の場を経たか 
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20 １９番 

砥板 芳行 
１ 海難事故防止対策について 

（１）観光客の増加に伴い、マリンレジャー等による海難事故が増加しているこ

とから、石垣市独自の対策への取組について 

 

２ 港湾行政について 

（１）新型コロナウイルス感染症収束後を見据えたクルーズ船対応と取組につい

て 

（２）クルーズターミナル計画について 

（３）浜崎マリーナ駐艇場の管理状況について 

（４）浜崎マリーナ・フィッシャリーナ周辺の公共トイレ整備について 

（５）海洋での青少年健全育成への取組支援について 

 

３ 道路行政について 

（１）放置車両等で危険な道路の対策について 

 

４ ゴルフ場開発について 

（１）ゴルフ場開発の進捗状況について 

 

 


